

Voyage à Lisbonne

du 22 au 25 septembre 2016

Après Gênes en 2014, Dubrovnik en 2015, c'est donc Lisbonne que nous avons choisie pour notre voyage d'automne, hors des frontières de l'Hexagone.



La cathédrale Sé Patriarcal, située dans le plus vieux quartier de Lisbonne "L'Alfama". Elle a été construite à l'emplacement d'une grande mosquée maure. Au niveau du cloître, les fouilles permettent de découvrir des constructions successives.

Nous étions vingt-neuf pendant ces trois belles journées, avec un programme très complet, proposé par l'agence Hasamélis, nouvelle venue sur le marché des voyages culturels, pour une découverte de Lisbonne, ville chargée d'histoire

et, particulièrement, d'histoire maritime, véritable porte sur l'Atlantique en descendant le Tage qui la borde. Aujourd'hui Lisbonne compte 800.000 habitants, plus de 2 500 000 avec sa périphérie, et subit malheureusement les contraintes d'une circulation automobile intense et débridée, malgré la présence

d'un métro, propre et moderne, et son mythique tramway, datant de la fin du XIX^e siècle, qui n'est pas sans rappeler les « cable cars » de San Francisco, particulièrement sur la ligne 28, très pentue et sinueuse, qui traverse la vieille ville. Notre visite commença par là, dans le quartier d'Alfama, très pit-



La tour de Bélem, construite sur les bords du Tage entre 1514 et 1519 par le roi Manuel Ier de Portugal pour garder l'entrée du port de Lisbonne, a été inscrite sur la liste du patrimoine mondial de l'Unesco en 1983, conjointement avec le monastère des Hiéronimites.

Hasamélis
Aux sources du voyage

*Voyages culturels
sur mesure*

Groupes à partir de 15 personnes



Visites privées,
expositions, concerts,
rencontres,
nous ferons de votre voyage
un événement !



20 rue Poissonnière
75002 PARIS
contact@hasamelis.fr
01.42.36.87.31

www.hasamelis.fr

toresque, dominé par le château Saint-Georges qui se dresse sur l'une des sept collines que compte Lisbonne, point commun avec Rome. Autre point commun avec l'Italie, des ruelles très étroites dans ce vieux quartier, et du linge qui sèche au soleil, comme à Naples, sur des fils tendus entre les maisons.

Dans le quartier de l'Alfama, se trouve la magnifique cathédrale qui compte parmi les grands monuments romans de la péninsule ibérique. Son cloître fait l'objet de fouilles archéologiques très intéressantes et bien visibles depuis les passerelles édifiées au-dessus des fouilles. C'est que l'on se trouve au-dessus d'une ancienne mosquée, elle-même construite sur une ville romaine dont on voit les fondations. En fin d'après-midi, visite de la ville basse, cœur de l'activité de la ville moderne, reconstruite par le Marquis de Pombal après le dramatique séisme du 1er novembre 1755 (estimé aujourd'hui au niveau de 8,5 sur l'échelle de Richter). Ce terrifiant tremblement de terre fut suivi d'un « tsunami » qui devait engloutir les malheureux survivants venus se réfugier au bord du Tage. Ce quartier, nommé « la baixa », se caractérise par ses larges avenues rectilignes, très aérées, et bordées de beaux immeubles, tous de la



Palais de la Pena, situé sur l'une des cimes de la Serra de Sintra, au cœur d'un parc de 200 hectares. Palais d'été construit en 1839 sur la demande du prince Ferdinand de Saxe-Cobourg-Gotha, d'origine allemande et portugais d'adoption.



Le monastère des Hiéronymites est un monastère portugais de l'Ordre de Saint-Jérôme, de style manuelin, témoignage monumental de la richesse des découvertes portugaises à travers le monde.

même hauteur, ce qui lui confère une homogénéité remarquable, propre à l'esprit du siècle des « Lumières ».

Vendredi, ce fut le quartier de Belém, ainsi nommé en référence à Bethléem par le Roi Manuel I. La fameuse tour du même nom se situe à l'entrée du port de la ville, qu'elle protégeait grâce à ses pièces d'artillerie, capables de tirer jusqu'à la rive opposée, distante de plusieurs kilomètres. L'autre monument phare de ce quartier est le monastère des Hiéronymites, construit au début du XVI^e siècle, pour l'ordre de Saint-Jérôme.

Y reposent les restes de Vasco de Gama, mort en Inde, et ceux du poète navigateur, Luis Camões.



Groupe à Lisbonne devant le palais de la Pena